



Une rentrée 2024/25 axée sur le bien-être pour les étudiant·es de l'Université de Lille

Un accueil personnalisé avec les journées immersion vie étudiante (JIVÉ)

Moments privilégiés à destination des étudiants de l'Université de Lille, les JIVE leur proposent conférences inaugurales et rentrées pédagogiques afin de les informer sur le fonctionnement général de l'université, celui de leur faculté, école ou institut ainsi que des services mis à leur disposition par l'établissement. Ce dispositif fait partie des ambitions majeures de l'Université de Lille : la réussite en 1er cycle !

Ces journées sont également conçues pour

permettre à l'ensemble des étudiant·es de partager des moments festifs : campus en fête avec les assos étudiantes, cinéma et concert gratuits, *color run* et carnaval...

La journée « Campus en fête », le 12/09 : les associations étudiantes et les services de l'université viendront à la rencontre de toutes et tous le temps d'une journée.

En savoir plus sur le programme
↳ <https://jive.univ-lille.fr/>

Les outils utiles à la bonne organisation

Déployée depuis la rentrée 2023/2024, l'application mobile Lilu fait son grand retour cette année. Actualités des formations, menus des restaurants CROUS, résultats, mails, emplois du temps ou encore géolocalisation, cet outil très complet est un indispensable pour les étudiant·es de l'Université de Lille, et il tient dans la poche !

Très pratique et moderne, un bullet journal sera distribué aux étudiant·es de 1^{ère} année. Il contiendra de nombreuses informations, des méthodes d'organisation et une partie

Contacts presse

Inès Mortimer
Chargée des relations presse
Université de Lille
06 34 60 15 57
relationspresse@univ-lille.fr

créative propre à l'art du *journaling* !

Autre nouveauté de cette rentrée : le lancement de la chaîne Twitch de l'université, appelée ULille Talk. La première émission de ce talk-show réalisé par et pour les étudiant-es aura lieu le 8 octobre 2024.

Des partenariats centrés sur le bien-être étudiant

Au cours de l'année universitaire 2023/2024, l'Université de Lille a signé des conventions et des partenariats destinés à agir pour la santé mentale de ses étudiant-es :

- **AtypieFriendly** : ce programme agit pour l'inclusion des personnes neuroatypiques dans l'enseignement supérieur. Son objectif est d'améliorer les parcours universitaires et d'accompagner les étudiant-es concerné-es vers une insertion sociale et professionnelle. En signant cette charte en novembre 2023, l'Université de Lille rejoint un maillage fort d'une trentaine d'établissements partenaires.

- **CSME** : depuis 2020, l'Université de Lille, le Crous Lille Nord-Pas-de-Calais et l'Etablissement Public de Santé Mentale (EPSM) de l'agglomération lilloise ont noué un partenariat avec pour objectif de promouvoir la santé mentale et d'améliorer les soins psychiatriques des étudiant-es. Cela a acté la création du Conseil de Santé Mentale Etudiants (CSME), dispositif de coordination visant à faciliter les collaborations entre la communauté universitaire et les acteurs de la santé mentale du territoire.

Dans le cadre du projet LIBEL'UL qui vise notamment à améliorer la qualité des lieux d'accueil des étudiant-es, des équipements seront installés sur plusieurs sites. Facteurs d'amélioration de la santé physique, mentale et sociale, ils permettront aux étudiant-es de recharger les batteries entre deux cours ou

deux séances de révisions.

Ainsi, dès le 2 septembre, deux capsules de sieste seront installées à LILLIAD (campus Cité scientifique) tandis que deux fauteuils acoustiques seront installés à la BU Droit Gestion (site Moulins Lille).



Ce travail, réalisé dans le cadre du projet LIBEL'UL, a bénéficié d'une aide de l'État gérée par l'Agence Nationale de la Recherche au titre de France 2030 portant la référence ANR-23-EXES-0006.

Une nouvelle épicerie solidaire et un nouveau tiers-lieu pour cette rentrée

L'AGORAé Roubaisienne :

Toujours dans l'optique de lutter contre la précarité étudiante, et alors que le coût de la vie étudiante augmente encore pour cette rentrée 2024/2025, une nouvelle épicerie solidaire vient compléter le maillage orchestré par l'Université de Lille sur ses campus. Située sur celui de Roubaix, cette épicerie devrait venir en aide à 70 bénéficiaires. Son inauguration a lieu le 10 septembre 2024.

L'Aéroport de Pont-de-Bois :

Des salles de cours inadaptées ont été réaménagées afin de pallier au manque d'espaces de vie étudiante au sein de ce campus. Ce nouveau tiers-lieu (au nom atypique qui rappellera certains souvenirs aux anciens étudiant-es!) sera ouvert dès la rentrée.

BON À SAVOIR :

De nombreuses aides financières et matérielles sont disponibles pour les étudiant-es de l'Université de Lille afin de les soulager des coûts de la rentrée, avec notamment le «coup de pouce rentrée» dont le montant peut atteindre jusqu'à 250€. Les étudiant-es sont invité-es à se rapprocher de leur BVEH pour en savoir plus !

En savoir plus sur l'accompagnement individualisé
➤ <https://www.univ-lille.fr/vie-des-campus/bourses-aides-financieres-et-materielles>

Contacts presse

Inès Mortimer

Chargée des relations presse

Université de Lille

06 34 60 15 57

relationspresse@univ-lille.fr